# EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CALLE PRENSA, DO 10

oda la correspondencia se dirigirà al Director No se devuelven los originales SE PUBLICA POR LA TARDE

GERONA JUEVES 79 DE NOVIEMBRE DE 1923

Año XXIX

Núm. 7/470

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

PARISIANA

## Ruptura evitada

De nuevo el peligro se ha conurado. Se cernian en el horizone negros nubarrones anunciando nminente próxima tempestad, y ha bastado que los hombres que lirigen el concierto europeo refleionasen un momento con calma ara que todo volviese a entrar n su cauce natural. No se reunió a comisión de expertos en vista e los inconvenientes puestos por rancia con sus razonables reseras; pero, en cambio, como un melio para hallar una solución que alvase los intereses de todos y, n particular, el amor propio de rancia e Inglaterra, que se hallaa en litigio por la intransigencia e esta última nación, se ha reunido la Junta Suprema de Embaadores, y después de muchos taneos y de no pocas discusiones, se na podido llegar, al fin, a un cuerdo.

Cn z CA y

1-

al

a

n

a

IS

10

la

3-

85

no, 61

427

-Abe-

al im-

abiita-

auto-

d, vis-

mar.

caelo

vale-

A

RIA-

en les

s del

NEW

Como es sabido, había que examinar dos problemast el que ponia sobre el tapete el retorno súbito del ex principe imperial a Alemania, provisto de autorizatión especial del gobierno de su pais, y el relativo a la negativa le este mismo gobierno en cuanto dejar que continuara funcionando en Berlin la comisión de control de los aliados para impedir os eventuales nuevos armamen-08 de Alemania que pudieran ser oco y dar origen a una guerra le desquite más o menos próxima. hay que ser muy lince para omprender, por un simple exanen superficial, la trascendencia e ambos problemas. Por si solos, hecho de haber reintegrado su latria de origen el que fué prinipe imperial y uno de los que más cruelmente se distinguieron n la conflagración de 1914, y el aber hecho su retorno precisanente el dia mismo que conmenoraba el armisticio (11 noviemre 1918) tienen una significación larto evidente para que nos deengamos a demostrarla. Los alemanes, en general, tienen la mala de los aniversarios; para ellos odo aniversario es un simbolo, has que un simple recuerdo. Ese etorno imprevisto del Kronprinz uncidiendo con la intentona úlma de Baviera, detrás de la cual adivinan los proyectos de resuración imperial dirigidos por dendorf y los supervivientes encidos en la campaña de 1918, odia y debia parecer a los alia-108, sin extremar la suspicacia, or lo menos un pretexto, si no motivo, de futuros disturbios el corazón mismo de Alemania, nel fin inmediato de echar por erra la República y sustituirla

ATENEU DE GIRONA

INFANTESA I MINYONIA DEL.
:: PRIMER DUC DE GIRONA ::

CONFERENCIA PEL

DR. JOSEP M.ª ROCA

Demà divendres, 30 novembre de MCMXXIII, a les deu de la nit

por un imperio. Y decir reimplantación del imperio es lo mismo que decir desencadenamiento de la guerra de desquite. Se dirà tal vez que el ex principe imperial, en documento que todos conocemos, renunció aparatosamente sus derechos hereditarios a la corona; pero tratandose de un pais que tantas veces ha hecho caso omiso de su palabra y que ha calificado de papeles mojados («chiffons de papier») los documentos más solemnes, seria un colmo de candidez dormirse a la bartola, cuando de un momento a otro pudiera surgir la chispa y producirse el

incendio. La Junta de Embajadores ha hecho bien en preocuparse de este asunto y en llamar seriamente la atención del gobierno de Berlin, como ha hecho bien en reivindicar energicamente ante ese mismo gobierno sus derechos al control de los armamentos de Alemania, con arreglo a lo estipulado en el tratado de Versalles. Ha considerado que ambas cosas tenían entre si una relación muy estrecha, es decir, que el retorno del ex principe imperial habria de constituir un doble peligro si se dejase a Alemania las manos libres para acrecentar sus medios de guerra. Las notas redactadas a este respecto han sido ya expedidas. Ahora veremos cómo responde a ellas Alemania.

Regocijemonos de que el acuerdo haya sido completo entre los
aliados. Inglaterra ha transigido;
Francia, por su parte, ha hecho
alguna concesión, conservando toda su libertad en el Ruhr. Lo importante era evitar una ruptura
que hubiera sido una catástrofe
para la paz del mundo.

A. VINARDELL ROIG Paris, 26 noviembre 1923

## Académia Carrera

Amb aquest titol per Any Nou s'inaugurarà, si Déu vol, l'ensenyança de dibuix artistic, linial i de perspectiva, al carrer de la Canal, 11, Banyoles. També hi haurà classes per senyoretes.

Per a més detalls, dirigir-se a dita adreça tots els dies feiners, de 10 a 12 del matí.

## Personalitats

EN MARRUSSINYA

Imagineu-se un home secardi, sense pit ni moca que branca com una canya al vent, mentre trasqueja. Aqueix home té la cara com un pell-roja. Tota la topografia facial i craniana se li endevina sota la pell d'un gruix indeterminat, però ben tivanta i emmotllada a l'os.

Sembla la tal pell arrabassada d'una cuixa de molto rustida a l'ast; tan negra, lluenta i tan sense arrugues—a desgrat de la seva vellúria—l'oviro.

En Marrussinya té el defecte, veritablement espaventable, de petonejar els amics. Els petons d'En Marrussinya son en absolut petons ignocentissims; un àngel no els donaria amb intenció més pura; però amb un que en rebeui en tractar-lo és ben dificil no rebre'n-perdeu la gana per un mes. Ningů ha pogut esbrinar d'on li pervé aquesta terrible cordialitat impetuosa que l'obliga a besar tan si com no a les persones de la seva simpatia. Altres són tan borratxins com ell i es limiten a les expansions naturals i a les franqueses soportables.

Pel demés, En Marrussinya és un patró de barca excel·lent.

Un fenòmen admirable es verifica en ell: en trobar-se a l'aigua, se li dissipen, per encant, els efectes del vi. En terra no s'aguanta, ès un home desconjuntat, gelatinós, que a penes arriba a trascamar, que no din una paraula encertada ni sap on va ni el què es proposa; dalt la barca ès la serenor mateixa, el pols se li aferma, els sentits se li aguditzen, cosa que mani ès cosa que convè i es transforma en un pilot expert, despert i valent.

En Marrussinya quan no navega balla i quan no balla canta. El seu vi és actiu i incansable. Però sembla que En Marrussinya l'hagi anat a beure ben lluny de l'Empordà i signi vi de «zapateado», de «jota aragonesa», de «sevillanes» i «cante jondo».

Resulta ben curiós que les vi-

nyes de Llansà, Culera i Palau de Rosas estimulin en un sentit anticatalanesc tota la gent capaça de cantar i de ballar en una taberna empordanesa.

En Marrussinya ha batut tots els records de resistència. Doneuli una guitarra destrempada i un barralò ple i ell farà una «juerga» sol. Ell modula la veu com un «cantaor», ell diu «olè», ell repica de talons, ell bat les mans, ell es convida i ell accepta, ell es mesura la beguda, ell s'allarga el got d'un gest flamenquissim, ell el pren amb gentilesa i ell el buida d'una engorjada, restant en una positura estatuània: un braç a la cintura, l'altre enlairat, les anques enfora i ell coll-tort.

Rara és la nit que els ais melòdics i esgariposos d'En Marrussinya no sorollin el poble. Sovint repercuteixen hores enteres, fins a la matinada. El rasgueig de la guitarra té un desafinament somort i isòcron de molles de tren en marxa, i el cant és gansoner. Molt més oriental que els de la mateixa Andalusia, esdevé litúrgic, planyivol, monòton, com si el cantaire prengués el determini de no callar mai més i de fer-se soportable als que vetllen.

En Marrussinya resta sol al llindar de la tabernota. L'han anat empenyent poc a poc, han apagat el llum, han barrat la porta i no s'ha adonat de res. I sota la lluna segueix cantant, i passa un ramit ger de la seva barca i se l'emmena agafant lo de la mànega. I en tocar la barra del timó i en esbandir-li el-front el llaveig de la mar, ès un home com els altres.

FRUDENCI BERTRANA

\*

DESDE PARIS

# "Paz y felicidad sobre la tierra"...

LAS PREDICCIONES DEL ADIVINO RAYMOND

cambio de regimenes.—No más guerras.—¿Debemos creer a los augures?. — El caso de Mme. Carnant.

El señor Raimond («des Sciences Psychiques Transcendentales», según la tarjeta que ha tenido a bien entregarnos) ha recibido en su casa de la rue de Rennes, no lejos de la «gare» Montparnasse, a uno de nuestros redactores, prestándose amablemente a una «interview». M. Raymond, según se dice, es el medium que anunció la guerra de 1914, la muerte del presidente Harding, el temblor de tierra del Japón y los acontecimientos políticos que se

# DR. DAUSA

de los Hospitales Saint Louis de Paris y Clínico de Barcelona Especialista en enfermedades de la Piel, Sifilis y Venéreo

RAYOSX

RADIUM

Radioterapia, Radiografias, Radios-

para el tratamiento y curación de los canceres de la piel, matriz, garganta, etc.

ELECTROTERAPIA

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5.

Plaza Marqués de Camps, 15, 1.º - GERONA

## SALON GRAN-VIA

SABADO Y DOMINGO DIAS 1 Y 2 DE DICIEMBRE DE 1923.

Espléndida y grandiosa presentación de la :: magistral película histórico-artística ::

Magnifica producción de arte y riqueza con que está presentado este interesante film, cuya acción se desarrolla en la famosa Bizancio; tomando parte en esta interesante cinta más de 5.000 actores cuyo coste está valorado a más de 2.000.000 de liras.

OTROS ESTRENOS

### CASTIGA EL AMOR COMEDIA

Un peso de cuidado CHISTOSA CINTA

desarrollan actualmente en Alemania, contando inclusive el regreso del Kronprinz.

Todos esos augurios, desgraciadamente, se han convertido en hechos reales y, en vista de ello, algunos periódicos franceses hanse referido a las experiencias del «profesor Raymona», despertando la curiosidad profesional de nuestro redactor.

El adivino, haciendo sentar cerca de su «bureau» al periodista, le enseña sus tablas proféticas, diciéndole: «Estoy inspirado por la fe y este sacerdocio me ha sido conferido por via divina.» Mirando fijamente a su interlocutor, el señor Raymond agrega:

-- Usted ha sufrido últimamente la desgracia de perder a un hijo y su esposa se halla en la actualidad en el extranjero... No desespere; se le confiarà en breve una misión importante en un pais vecino. El triunfo le espera.

-Perfectamente, profesor. ¿Respecto de los acontecimientos

de orden general? -Algo le diré. Preveo temblores de tierra en el Mediodia y algo más sorprendente: en 1928 se producirá un cambio de régimen en uno de los reinos latinos, siendo la monarquia sustituida por la república. El monarca se retirará a Inglaterra. Por otro lado, la paz y la armonia reinarán un largo periodo en el mundo; durante esta y la próxima generación no ocurrirà ningun conflicto armado de importancia.

Se sabe que el Kronprinz de Alemania se entretenia en su exilio forjando herraduras. Una pitonisa, previo examen de una de las obras maestras del hijo de Guillermo II, le predijo su porvenir:-Tu serás muy pronto el Emperador de Alemania...

Por cierto, la nueva Mme. de Tèhbes no se hallaria inspirada por la Conferencia de Embajadores, la cual, a raiz de la vuelta del ex-heredero de la corona alemana, puso el grito en el cielo.

Debemos creer en la infalibilidad de los augures? Nosotros, de hoy en adelante, no dudaremos más en ese sentido y lo mismo harán los más incredulos lectores, después de conocer el siguiente verídico relato.

Estamos en casa de Mme. Louise Carnant, rue Pré-Saint-Gervais. Son las tres de la tarde. Aparece un visitante, al cual la adivina se apresura a atender con la amabilidad que la caracteriza.

Evitando enojosas explicaciones, dice la pitonisa al presunto cliente:

-Basta que Vd. ingiera este terrón de azúcar encantado para obtener el amor de la mujer que le enloquece.

-Madame-replica el hombre. -no es precisamente una desesperación amorosa el motivo de mi visita...

-Ni una palabra... Ya sé bien lo que Vd. quiere. Su oráculo sólo le costará 20 francos. Y sacando una baraja de naipes, agregó en tono solemne:

-¡Piense Vd. en el objeto de sus deseos!

-¡Perfectamente!

La sibila examina las cartas, ensimismada y, al fin, irrumpe:

—¡Oh, señor, qué suerte le am-para! ¡Bajo qué signo ha nacido! No tardará Vd. en ver realizado su pensamiento.

-Las cartas no han mentido, madame-repuso el hombre, poniéndose de pie-; vengo precisamente a arrestarla. Sigame usted. Soy M. Martel, comisario de policia de este distrito.

BEMTORNAY

Ha regresado de Italia para pasar una temporada en esta ciudad nuestro distinguido y particular amigo el fabricante don Cristóbal Grober, quien ha recibido múltiples felicitaciones por las distinciones y condecoraciones que ha recibido del Jefe de Estado y Gobierno de su pais.

El Gobernador civil y militar don Arturo Carsi, completamente restablecido de la enfermedad que le ha retenido algunos dias en sus habitaciones particulares, ha subido al despacho en el Gobierno civil.

Lo celebramos.

-CAFE DE NOVEDADES: Plaza del Marqués de Camps. Por tener que procederse al derribo del mismo, se vende dicho local y establecimiento con todo el mobiliario.

En San Feliu de Guixols ha sido detenida la gitana Carmen Soler Aspinach, natural de Torroella de Montgri y con domicilio en Mataró, como autora de una estafa de 1.203'81 pesetas al industrial de dicha ciudad don Ramón Tolosa Padreny, quien la ha denunciado al Juzgado de Instrucción.

PROXIMA REPRESENTACION

Los cinco ases de la continua. Unica atracción mundial. 3 horas de espectáculo. LO INCREIBLE.

Los concejales de esta ciudad que han solicitado integrar la comisión municipal que ha de ir mañana a recibir a los reves a Barcelona, son trece.

PERDIDA: Perro raza «basset», color negro, 8 meses edad, dos manchas color en la frente, con un collar rojo con cascabel. Se gratificará su devolución; dirigirse a esta Administración.

Se viene hablando hace dias de un suceso ocurrido en Canet de Adri y del que son protagonistas una dama joven, una sirvienta y un mozo motorista.

El asunto es sabroso, verde y

Por hoy no decimos más.

De ayer a hoy la temperatura ha cambiado de húmeda en seca, soplando la tramontana fria a causa de las nevadas en los Pirineos. No obstante, el día ha sido espléndido, bien despejado el horizonte. 

### =ATENCION=

HOSPEDAJES COMPLETOS DESDE 3'00 PESETAS

AMPLIAS Y AMUEBLADAS HA-BITACIONES PARA ALQUILAR A PRECIOS MÓDICOS

(Frente al Banco de España) Carretera de Barcelona n.º 2-1.º GERONA

LAS ESTUFAS A PETROLEO DE LLAMA AZUL (GAS DE

PETRÓLEO) :-:

## Ideal Victoria

están de venta en la

LAMPISTERIA

# JOSE BOIX

Rambla Libertad, 15

El Alcalde de Salses, pueblecito francés cerca la frontera, ha convocado a una reunión de españoles trabajadores en aquel lugar, para prestar auxilio a una mujer compatricia indigente que ha caido enferma, habiéndose reunido en número de 60, recaudando de momento para cooperar a dicho acto humanitario más de 300 fran-

### PROXIMA REPRESENTACION

### LOS CINCO ASES

de la risa continua. Unica atracción mundial. Tres horas de espectáculo. LO INCREIBLE.

En Cassá de la Selva ha fallecido la señora esposa de nuestro querido amigo y correligionario don Joaquin Rich.

El entierro, que será civil, se verificará mañana.

Enviamos nuestro sentido pésame a la familia afectada por dicha desgracia.

Por R. O. fecha 26 del actual mes, se amplia hasta fin del pròximo diciembre el plazo para la legalización de los libros registro de ingresos profesionales de los abogados, notarios, médicos, ingenieros, arquitectos, agentes de cambio y bolsa y corredores oficiales de comercio, a que se refiere la R. O. de seis del corriente y la circular del 16.

Se ofrece tra-Modista de sampreros se orrece tracilio. C. Fontanillas núm. 5 bajos. 

PROFESOR DE MÚSICA

Lecciones de Solfeo, Teoría y Piano

Clases particulares a domicilio

Albareda, 20 - 2.º GERONA =

egund migo nez de era er ración rincia.

Ha s

Esta lantua nedia niches PI

le la ción n \_Dura ciación Princip cómod ner to

Para de evit los pro nacia ( Oli ha quetito para en as pid Música

> El di render ia civ opeta ores d En 1:

perro c cola, iş EI A cia con go de I muale

Cros

Vend Yost u tas. Es trán, F D. Ju cino de

rizació vicio d Figu riajero uis C olicita blicas

Don autori colegio o la c Luis G

ndust

Por litada brade uerza Razo

lario. La ] utori aca a dentin

la en Aye liudad

Adqui

rume nunic que S1

Ha sido ascendido a oficial de egunda clase, nuestro apreciado migo don José M.ª Gareía Martínez de Velazco, que lo era de terera en la Secretaria de la Delegación de Hacienda de esta promincia.

Esta noche la compañía Muñozlántua pondrá en escena la comedia en tres actos de Carlos Arniches «La chica del gato».

Proxima representación LOS CINCO ASES

le la risa contínua. Unica atracjón mundial. 3 horas de espectáculo. «Lo increible».

Durante el concierto de la Asosiación de la Música en el teatro Principal quedó evidenciado lo in sómodo y lo molesto que es el tener tos.

Para curar al doliente y tratar le evitar se repitan estos casos en los próximos conciertos, en la farmacia del Dr. Roca de la Plaza del Oli hay dispuestos cinco mil paquetitos de pastillas Teresianas para entregar gratis a todo el que las pida. ¡Abajo la tos! ¡Arriba la Música!

El dia primero de diciembre se renderán en el cuartel de la guarlia civil de esta ciudad varias esropetas intervenidas a los infracrores de la ley de Caza.

En la fábrica del señor Comas Cros de Salt, ha sido recogido un perro chato, joven, sin orejas ni ola, ignorándose su dueño.

El Ayuntamiento de Salt anunla concurso para proveer el cargo de Depositario, con 410 pesetas mualés.

**OPORTUNIDAD** 

Vendo máquina para escribir Vost último modelo por 650 peselas. Estado seminuevo: Casa Beltrán, Plaza del Oli, 6.

D. Juan Campamar Viñas, yeino de Lladó, ha solicitado autorización para establecer un servicio de automóviles entre Lladó
y Figueras para el transporte de
viajeros, y don Joaquín y don
luis Corominas, de Bañolas, han
solicitado aprovechar aguas públicas del río Fluviá para usos
industriales.

e-

Don José Esparch ha solicitado autorización para establecer un olegio particular en Calonge, bajo la dirección del reverendo don luis G. Pla Cargol.

Por retirarse del negocio se vende una antigua y acreditada Confiteria y Pasteleria con obrador y maquinaria movida a merza motriz.

Razón: Administración de este

La Junta de Subsistencias ha utorizado la venta de la leche de laca al precio único de sesenta tentimos el litro, tanto la expedita en la tienda como a domicilio.

Ayer el Ayuntamiento de esta judad celebro sesión, acordando: adquirir reactivos y algunos instrumentos para el laboratorio municipal; autorizar a don Enrique Subirá para matar reses en

el matadero; nombrar una comisión para que vaya a Barcelona el día de la llegada del Rey y acudir a la recepción que se celebrará; señalar la Avenida del 20 de Junio para la parada de las tartanas y autos para transportar viajeros al pueblo de Salt, e indicar a don Juan Salieti la conveniencia de terraplenar la finca rústica que posee junto a la Ronda de Fernando Puig, a fin de evitar el derrumbamiento del muro de contención allí existente.

# CASA BOHER ALTAS NOVEDADES PARA INVIERNO

Trajes y Gabanes a la medida, última novedad :x: Corte moderno SECCION DE SEÑORA

VESTIDOS Y ABRIGOS
Costume Tailleur
Trajes Amazonas y Sport

PRECIOS MODERADOS

RAMBLA DE LA LIBERTAD, 1.º

Etrada, fachada posterior, calle
Pescaderias Viejas, número 8,

(Plaza de las Ollas)

---: GERQNA:---

### TEATRO ALBENIZ

Sábado día 1.º de Diciembre GRANDIOSO DEBUT

LO INESPERADO

# Por teletono

\*

Servicio especial de

EL AUTONOMISTA

### Del Extranjero

Paris, 29. A las 16.

La señora Titó

Ha comparecido ante la sala de apelación del tribunal correccional del Sena la señora doña Concepción Titó, acaudalada española, la cual desapareció hace algunos meses del hotel en que se hospedaba, siendo después hallada en la prisión de San Làzaro, donde estaba cumpliendo, con el nombre de Concepción Rodríguez, una pena de ocho meses, que le había sido impuesta por robo en unos grandes almacenes.

El letrado señor Idkouski, que representaba a la señora Titó, ha hecho una brillante defensa, sosteniendo que su patrocinada padece de cleptomanía.

La sala ha modificado la sentencia primera, rebajando la pena a cuarenta días, en vez de los ocho meses, y condenando a la procesada a pagar 500 francos de multa; pero, como quiera que la señora Titó llevaba ya cumplidos dos meses de prisión preventiva, ha sido puesta inmediatamente en libertad.

A los droguidas y confileros: En venta toda la estantería y aparadores para droguería, confitería y comestibles, casi núevo, en un pueblo cercano a esta ciudad.—Informarán en este periódico.

Madrid, 29. A las 16.

Noticias y comentarios

Los artículos de los diarios tretan del regreso de los Reyes y del Presidente del Directorio a España y de los festejos que se les tributarán en Barcelona, Zaragoza y Madrid a su llegada.

—Ha empezado el invierno y se han registrado ya varios casos de individuos muertos en la via pública a consecuencia de hambre y frio.

En la calle de Alvarado fué recogida anoche una pobre mujer muerta de frio, no habiéndose podido identificar el cadáver.

Esto es vergonzoso y demuestra deplorable falta de sentimientos benéficos.

—El Guadalquivir se ha desbordado, inundando los terrenos bajos de Sanlúcar, Trebujena y Lebrija, formando un gran lago.

Llueve constantemente a torrentes, perjudicando las cosechas, que amenazan perderse.

Ultima Hora

Barcelona, 29. A las 18'30. Ha llegado de Madrid el embajador de los Estados Unidos, que viene a esperar a los reyes, para acompañarles luego a Madrid.

— El capitán general señor Barrera ha visitado los terrenos de la Exposición de Montjuich donde se celebrará el próximo domingo la revista de somatenes.

— El Alcalde ha dispuesto que en la recepción que tendrá lugar el sábado en el Ayuntamiento, no se entreguen a los reyes ramos de flores, mensajes ni memoriales.

HIPOTECAS Siempre capital disponible.

J. Aguilar, Hotel Peninsular

Madrid 29. A las 18'30.

En Melilla se ha celebrado consejo de guerra contra el sargento de la policia indigena El-Yamani, acusado de traición en los sucesos de julio. El fiscal pide la pena de muerte para el procesado.

— Ha sido nombrado Gobernador civil de Navarra el general de brigada don Fernando Berenguer.

En la sesión del Ayuntamiento de Granada, un «espontáneo» ha denunciado que en el cementerio se cometen graves abusos, llegando a perpetrarse robos sacrilegos. La denuncia pasará al Juzgado para el esclarecimiento de los hechos.

DEL EXTRANJERO

Esta mañana, antes de partir para Palma de Mallorca, los reyes han visitado el Museo nacional.

— El general Primo de Rivera ha afirmado que el viaje de los reyes de España señala la iniciación de una amistad indisoluble entre los dos países latinos.

## Coliseo Imperial

SALON DE MODA Colosal programa para hoy Jueves 29 dn Noviembre de 1923.

4 -- ESTRENOS --

PAJARO DE NIEVE colosal pelicula interpretada por «Mald Tagliaterro».

La muy interesonte película, de 1100 metros, interpretada por «M. Chavallier, EL CRIMEN DE MAU-RICIO. — Estreno de la cinta reproducción del campeonato de Boxeo, SIKI contra NILLES

BABY BARRENDERA Cinta cómica en 3 partes.

......

Alumisoi producto insustituible para la limpieza de toda clase de objetos de aluminio y hierro. Precio: Pesetas 0'30 el paquete.



# EL LICOR DE HIERBAS

Se vende en el Colmado GELABERT
CIUDADANOS, 2

Bu odo wwo od was



com la neu, fa innecessaris els lleixius i neteja més que cap sabó, per blanc que sigui, essent el preferit tant per la gent acomodada com per la de fabrica, maqui-nistes, fogoners i marins, que són els seus millors propagandistes.

thous ordinaris i barats. Les bones bumere saben que els sabons dolents tacompletament destrocen la roba. Amb el
completament destrocen la roba dura mes, quemer bé, donant després de rentada el
dettes olor a bugada antiga i a roba
det, el contrari del que passa amb moits
altres sabons, que deixen en la roba una
ortor desagradable a seus i greixos.

Butar que el Sabó CHIMBO sigui
com de color, deixa la roba blanquissima El Sabó CHIMBO fa una sabonera abundant i agradable, i usant-lo per a la cara i les mans, o per al bany, dona una suavitat i una finor a la pell que omple el cos d'una sana alegria.

El Sabó CHIMBO és el preferit de totes les classes socials: els rics el volen per la seva fina qualitat, els menestrals pel seu gran rendiment.

CARRETERA BARCELONA, 11



conocido hasta hoy ha obtenido tantas curas en España ni en el Extranjero como el MARAVILLOSO

Herpes, eczemas, rojeces, picores, humores frios, escréfula, forunculos, manchas de la piel, orzuelos, mal de ojos, granos de todas clases, erupciones, llagas, varices (llagas en las piernas), fistulas, hemorroides, arterioesclerosis, vicios de la sangre, dolores reumáticos y nerviosos, gota, sifilis, etc., etc.

Purifica y regenera la sangre

Un solo frasco basta para convencerse •

POMADA RUBIO. - Auxiliar poderoso y necesario

De venta en Gerona: Farmacia de la Cruz demás farmacias y droguerías principales.



Una QUEBRADURA bien contenida, es susceptible de llegar al cierre del anillo herniario. La membrana puede soldarse con la misma sencillez que se cierra un corte.

Aún para pesados y durísimos trabajos, alli donde el cuerpo presta el máximo de consistencia no cede el Braguero TO-RRENT, premiado en varias Academias Médicas.

Bazar Ortopédico La Cruz Blanca

Subida San Félix, 5 - GERONA

# GARAGE CALLICÓ AUTOMOVILES BUICK

AGENCIA

GERONA - JAIME I, NÚM. 14

TELEFONOST URBANO, NUM. 52 TINTERORBANO, 55

Taller de Piedra Artificial y Construcciones de Cemento Armado Unica fábrica de Mosáico imitación alfombra y romano

## José Albero Belda

Mosáicos :: Mesas Labayos :: Waters Tuberias : : Trabajos rústicos para

:: jardin & & & ::

PLAZA DEL CARRIL Junto la Estación de M. Z. A.)

GERONA

THE RESERVE THE RESERVE THE

Ciudadanos, 3 = Apartado, 19

Teléfonos

Interurbane, 61

Sucursal en FIGUERAS, calle Caimaño, 17

Teléf. 4#7

Representación de Ayuntamientos. - Confección de cuentas y repartos. - Abenos especiales a fabricantes, Sociedades y particulares para todo lo referente al impuesto de utilidades. - Administración de fincas y concesiones mineras. - Habitación de clases pasivas - Despacho de toda clase de pasaportes, licencias y autorizaciones. - Conciertos para el pago de los impuestos del timbre, electricidad, viajeros &. &. - Cobro de depósitos, créditos, abonarés y resguardos de Ultramar. Reducciones del servicio activo y devoluciones de cuotas militares. -- Certificaciones del Registro de penados y actos de última voluntad. - Compra-venta de valeres con póliza y negociación de cupones. - Informes comerciales.

Sub-Dirección de la Compañía contra incendios REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

= LES Y APARATOS CONCERNIENTES AL RAMO DE ELECTRICIDAD

Exposición de lamparas en todas categorías y decorado. § Instalaciones generales para luz y fuerza. § Venta de motores y dinamos de los tipos más acreditades del extrangere. § Telefonia y timbres.

BEFROIALIDAD BM EBPARACIONES EN TODAS SUE APLICACIONES

CIUDADANOS, 11 y MINALI, 1 - G E R O N'A

celon Barce

ge qu ceix, va mi trioti Afil la qui contu miler per to

tra to

Ha

rals c

on va

gir u i de p de la ratas «Jove brose part a Medie lin. I

nès, Lleng presi tori c talun Bone tres e

ries. Els dots d'eru del R gessa tic»,

«Disc Da Roca glori pany pord rènci

Fort ció « qual neu o l'Hos

No natg l'hist que ; nir a neu e

nyar de p de 10